

Depuis 1976, ces relations ont bénéficié de nouveaux instruments de coopération dont des programmes de formation et d'assistance technique à frais partagés et la disponibilité de crédits canadiens à l'exportation. En plus des consultations politiques qu'il tiendra avec son homologue, M. Pepin s'entretiendra avec d'autres dirigeants tunisiens pour examiner les orientations de la coopération à plus long terme ainsi que les voies et moyens complémentaires à ceux qui existent déjà pour promouvoir nos échanges. Lors de son séjour à Tunis, le ministre des relations extérieures aura aussi l'occasion de rencontrer le secrétaire général de la ligue arabe, M. Klibi.

M. Pepin fut, en 1971, le premier des Ministres du gouvernement canadien à se rendre en visite officielle en Algérie. Depuis lors, les relations entre le Canada et ce pays ont connu un essor remarquable. A cet égard, qu'il suffise de rappeler l'existence d'une Commission mixte entre les deux pays, la signature en 1983 d'un accord-cadre sur la coopération scientifique et technique, la multiplication de part et d'autre des visites ministérielles et la mise en place d'instruments de coopération humaine et économique.

L'ensemble de ces développements résultant de l'action des gouvernements canadien et algérien et la performance des firmes canadiennes oeuvrant en Algérie expliquent que ce pays soit devenue en 1983 la onzième meilleur partenaire commercial du Canada au monde. D'une trentaine de millions en 1971, les exportations canadiennes atteignent aujourd'hui le demi-milliard de dollars. La visite de M. Pepin en Algérie suit de près la signature entre la Société pour l'expansion des exportations et la Banque algérienne de développement d'une nouvelle ligne de crédit de 542,5 millions de dollars canadiens en vue d'appuyer la vente de biens d'équipement et de services canadiens.

En plus de lui permettre de mesurer l'ampleur du chemin parcouru et des résultats obtenus au cours de la dernière décennie, la visite de M. Pepin en Algérie contribuera à la mise en place de nouveaux mécanismes servant à consolider et à diversifier encore davantage cette coopération. La visite de M. Pepin permettra également un échange de vues sur les principales questions d'actualité internationale.